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Быть или не быть в Омске кремниевому заводу?! Сторонники и противники
реализации проекта уже который год уходят от широкой общественной дискуссии
на этот счет, предпочитая публичной экспертизе редкие всплески моноактивности.
За эти несколько лет поликристаллический кремний, по словам ряда экспертов,
перестал быть востребованным нано-материалом – «Это уже устаревшая в мире
технология». Стоит ли из-за нее ломать копья, устраивать жаркие дискуссии и
впадать в крайности?! В Омске, по-прежнему, Бизнес и общественное мнение
продолжают оставаться по разные стороны баррикад...

      

  

Сначала министр экономики Омской области Александр Триппель на
пресс-конференции заявил, что не сомневается в том, что завод будет построен и что он
будет экологически безвредным. Кроме других очевидных для чиновника плюсов были
названы рабочие места, инвестиции, развитие вспомогательных производств, в том
числе на Севере региона. Затем, 12 октября в Агентстве рекламной и выставочной
деятельности, расположенном в Конгресс-холле комплекса "Континент-2", прошла
встреча представителей министерств Омской области, ЗАО "НПО "Силариус" и
представителей СМИ. 19 октября противники строительства провели свое мероприятие
– во «Флагмане» они дали пресс-конференцию, где заявили, что «проект сырой,
требует экспертного заключения, широкого публичного обсуждения и тщательной
бизнес-оценки».

  

 

  

Сергей Костарев, профессор, эколог
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«Мое мнение однозначное – Омску кремниевый завод не нужен. Я уже даже не говорюоб экологической составляющей проекта, я привожу экономические аргументы. Во всеммире производство поликристаллического кремния сворачивается. Это отсталаятехнология – сейчас уже научились получать чистый кремний минуя стадиюполикремния. Именно поэтому – из-за отсутствия спроса – закрылись заводы вНорвегии, в России, в Киргыстане. А мы строим?! Если это не предприятие попроизводству поликремния – то тогда что там будут производить? С применением какойтехнологии, для каких нужд и кого? Даже с точки зрения бизнеса – одни вопросы. Поэнергозатратам проект, в том виде как он нам подается, потребует дополнительныемощности порядка десяти омских ТЭЦ-5! У региона нет таких ресурсов, мы самипокупаем электричество со стороны».     Алексей Провозин, бизнесмен, депутат Законодательного собрания Омскойобласти  

«Кремниевый завод нужен, но при соблюдении двух условий. Во-первых, егостроительство должно быть вне границ муниципального округа город Омск. Во-вторых,только после проведения публичного обсуждения проекта. Инвестиции, рабочие места,налоги – все это нам, безусловно, нужно, но эти плюсы не исключают соблюденияпервых двух условий. Это моя гражданская позиция».     Александр Лихачев, председатель Общества защиты прав собственников жилья  

«Как только начнут строить, то начну искать регион куда переехать! Если серьезно, то,безусловно, это еще один фактор нагрузки на экологию. И главное, с нашимразгильдяйством (я говорю политкорректно – в бытовых реалиях это и выглядит иназывается по-другому) строить такие объекты вблизи населенных пунктов опасно.Обязательно кто-нибудь где-нибудь недосмотрит, недоделает или переделает.Результаты все прекрасно знают – самолеты падают, поезда сходят с рельс, шахтывзрываются. Одним словом, если за технологии нам поручатся – чиновники, эксперты,бизнесмены, то кто ответит за дисциплину? В Германии строить такие объекты можно –там живут немцы, а у нас пресловутый «человеческий фактор»…».     Андрей Авдейчиков, лидер Омского отделения партии «Яблоко»  

«И лично я и наша партия выступаем однозначно против данного проекта. Какпрофессиональный врач могу констатировать, что болячек у омичей, особенно в городкеНефтяников, с каждым годом только прибавляется. Мы сейчас пишем обращение вадрес Виктора Назарова с просьбой пересмотреть свои позиции по данному проекту.Губернаторы приходят и уходят, а нам и нашим детям потом с этим заводом жить бок обок».     Павел Кручинский, директор департамента экономики мэрии Омска  

«Администрация города к данному проекту не имеет отношения – мы ведь не инвесторы.Хотя рабочие места, налоговая база, производственная инфраструктура – все этолежит в сфере наших общих интересов и задач. Я видел как однажды начальник АЭС,демонстрируя технологическое совершенство своего проекта, черпал из охладителяатомной станции воду и пил ее на глазах у экспертов, журналистов, общественности.Это наглядный пример чистоты намерений и результата. Если нечто подобное будетгарантировано омичам, то и вопросов нет. Но пока еще общественной экспертизыпроекта, вроде бы, не было».
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